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 NO.１１

住基ネット

Q：今年8月の本格稼働で変わったことは？
A：全国の自治体がネット上で住民票の相互受信を開始。接続していない自治体と
      の間は、今までどおりの方式で。全国一斉稼働とはなっていません。
Q：住基カードは絶対持たなくてはならないの？
A：持たないことで困ることは何もありませんし、選択制ですから何ら問題はあり
      ません。現在の法律では全員が持つ義務もありません。
Q：住基ネットの費用対効果は？
A：国や県にとっては、住基情報を使う上で効果はある。
　  市民は、恩給や年金給付に関する事務で、現況届けの郵送の手間が省け、パ
ス　　ポート申請で住民票添付が不要になるが、過大な投資に見合うといえるのか。
     市にとっては、国や県に住基情報を提供する側なので、職員数は減らない。
　　　維持管理費が、来年から年間1,３00万円かかることになる予定。

●「て～ぶる１０号」でお願い

した、住基ネットアンケートには、

１６３名の方が、回答はがきを

お寄せくださいました。●また、

５００名の方を無作為抽出して

送った封書アンケートには63名

の方々からご意見をいただきま

した。皆様のご協力に心よりお

礼申し上げます。●とよはし市

民会議では、ふたつのアンケー

ト結果を「議会レポート３１号」、

ホームページで公開中です。●

住基ネットには関心が低いとい

われるなかで、いただいた皆様

の貴重な声を大切にし、ご質問

に答えるために、ミニ冊子を１

１月末に発行予定です。

http//www.toyohashi-noriko.net/

アンケートのお礼昨年8月、私たち全員に11桁の住基コードが付けられ、
今年8月25日からは、住基コードなど４項目が入った住
基カードを希望者に500円で交付開始。

豊橋市のカード発行状況（8月25日から9月30日）　
全部で84枚（写真つき74枚　写真なし10枚）
　今年度中２,０００枚準備。発行率は4.2％　　

協働進む

　豊橋市では、３年前に、乳幼児期か
ら言葉の出会いを大切にとの願いで、
4ヶ月健診時に、ボランティアとの協
働で絵本トークと、絵本リストの作成
を開始しました。
　今年は司書資格を持つコーディネー
ターが図書館に配置され、今秋、カラ
ー版の絵本リスト（ダイジェスト版）
6,000枚を発行。母子保健センターと
図書館で入手できます。お早めにどうぞ。

　　豊橋ブックスタートの詳細は、
　　　　改めて紹介します。

　豊橋市の学校図書館の取り組みが内外から注目されています。3年前に司
書配置された前芝中と鷹丘小の着実な実践が実を結び、今年は６校(先の２
校に加え、飯村小、野依小、高師小、高豊中)へと拡大！専門･専任の司書
配置の取り組みは県内でもトップレベルです。
　図書館担当の先生方が激務のなかで、今日まで地道な活動を継続された
成果を基に、学校司書の専門性を発揮しての活躍、行政・議会・ＰＴＡ等
へ司書の必要性を説き続けてきた市民団体や図書館ボランティアの皆さん
の熱心な取り組みに対し、教育委員会が司書配置を決断し進めてきました。

　　　　　　　　　　　とよはし市民会議の考え　

●勤務時間が足りません。

　　年間420時間の勤務は、１日4時間、週3日とすると９ヶ月しか働け　　
ません。勤務時間の拡大は最重要課題です。
●もっと予算が必要です。
　　６人分で年間381万5千円。時給1500円。年間１人63万円＋障害　　
　　保険代。実際に子どもたちと接する時間、学校や公共図書館での仕事、
　　研修のための時間などを保障し、専門性の維持・高揚を図るアフター
　　が絶対必要な職場です。「謝金」扱いで、交通費の支給もない現在の
　　雇用条件は、今後長期にわたり、安定した学校図書館運営のためにも
　　改善が必要です。
●学校図書館司書設置要綱の作成、残る６８校への司書配置の早期実現を。

最新情報 

豊橋ブックスタート ～乳幼児～

私は、愛、四海同胞主義、平和を説きながら、一方では、敵意を感じ、ときには剣をふり
かざして戦いをいどんでいることさえあります。　　ヘレン・ケラー｢自叙伝｣より（K）

学校図書館　～着々進む豊橋市の司書配置～ 

子どもの本の環境づくり～その１～



9月議会報告会より

家庭のごみとリサイク

　　 ～ピンクの屋根の南栄ふれあいセンター～

TEL&FAX：0532-４８-１２０３　

ｍａｉｌ：watanabe@toyohashi-noriko.net
ＵＲＬ：http://www.toyohashi-noriko.net/

とよはし市民会議事務所内（渡辺則子）
〒441-8108　豊橋市町畑町森田38-72

とよはし市民会議は、皆さんと行政をつなぐ市民活動を応援し、共に生き活きまちづくりを進めます。　　『て～ぶる』11号　031010

　渡  辺  則  子（無党派）
　とよはし市民会議　代表
　所属委員会：福祉教育委員会
中心市街地活性化調査特別委員会

ご相談いつでもどうぞ !

　次期処分場はまだ決まっていません。

平成1４年度末の埋立進捗率93.2%で、平成18年度末までの４年間分の残り
は6.8％の5万6,468ｔ分となっています。平成14年度に１年間で3万6,944
ｔも埋め立てた実績からすると、1.5年分の残量しかありません！
　埋立て減量作戦として、「こわすごみ」が登場しました。「大きなごみ」
とともに、電化製品、金属類、おもちゃ、皮革製品などが破砕され、金属
を取り除いてから、溶融されることになりました。新焼却炉の排ガスの状
況からこれらのプラスチックごみの混焼は問題ないとの答弁です。
　今まで埋め立てられていた化繊等の衣料は、リサイクルに回るため、処
分場の延命化も進みます。とにかく発生源からのごみ減量を徹底すること。

家庭のごみとリサイク

＊今、埋め立てているもの

　㈰焼却炉のスラグ･脱塩残渣
　㈪ビンカンボックス、ペットで資源
　　化できなかったもの
　㈫水曜日のプラスチックごみ収集分
　　の９割
　㈬うめるごみ（割れガラス、ブロッ
　　クなど）

＊リサイクルの現状について税負担、環境

負荷の点から、もっと議論が必要です。と

にかく、プラスチックを減らす。燃やす分

も減れば、スラグも減ることになります。

実際に最終処分場建設となると、多大な経

費がかかることになり、用地確保だけでも

難問です。市民全体の問題です。埋立ゼロ

を目指すまちの取り組みも始まっています。

とよはし市民会議では、市民への積極的な

情報提供を早い段階から求めていきます。

　ペットボトルの種類も一気に増えましたね。

今年の夏は涼しかったので、例年ほどの利用はなかったと思いますが。豊橋市内

で回収されただけでも、年間１,６６０万本！（これを500mlボトルの水に換算に

すると、８３０万リットの水道水に替わる消費となります。ペットボトルの全量

が回収されたとすれば、実際にはもっと多くの消費になるでしょう。）

　ペットボトルのリサイクルの税負担（行政負担の再商品化義務のための料金）

は、平成１４年度は、年間３７４,０００円となります。リサイクルできるから

といっても、余分なものは買わない、使わないことに限ります。「便利」ほど高

いものはありません。
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　　あふれるごみの来し方、行く末を
私たちひとりひとりが責任を持つ時代です。
リサイクルには税金がかります。使い放題で
　はなく、ごみを出さない暮らし、つまり
　ゼロ・ウェイストへの小さな一歩が今、
　求められています。例えば市役所の会議　
　　ではペットボトルを使わないとか。

９月２５日～３０日（８会場にて開催）

市民の声　あれやこれ


